

• las doce de la noche, uno de los apoyos de hierro que sirven de sostén á los alambres del teléfono, el cual debió ser arrancado por el fuerte viento que reinaba.

Anoche se personaron en nuestra redacción los hermanos Zabala, de Motrico, rogandonos hagamos público que al aceptar en las condiciones que lo han hecho el reto que les lanzaron los hermanos Ventura, de Ondárra, no les ha guiado el interés sino el deseo que tienen de medir sus fuerzas con los retadores.

Hasta la fecha van presentadas cinco solicitudes para la plaza de escribiente, que existe vacante en la secretaría de la Diputación.

Movimiento marítimo.

Ayer entró en nuestro puerto el pailebot *San José*, de Zumaya, con cemento, y salieron el vapor noruego *Sjöfjord*, para Rouen, con vino, y el bergantín goleta sueco *Sylphide*, para las Islas Barbudas en lastre.

En el vecino puerto de Pasajes, entraron el vapor francés *Sophora*, de Burdeos, con carga general; vapor francés *Penf*, de Rouen, con pipas vacías; vapor español *Lea número 3*, de Bilbao, con lignito; vapor alemán *Christian*, de Gotemburgo, con pasta, y el lanchón español *Maria del Pilar*, de Zumaya, con cemento; y salieron el vapor alemán *Juanad*, para Rouen; vapor francés *Vidar*, para Rouen; vapor francés *Baldor*, para Rouen; vapor sueco *Cito*, para Rouen; vapor francés *Pionnier*, para Burdeos; vapor francés *Blanche Amelie*, para Nantes, y el vapor francés *Corine*, para La Rochelle, todos con vino.

En la última semana se hicieron las siguientes operaciones en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad.

SECCION DE AHORROS.—*Impresiones*: en cuenta corriente, 223, y de nuevos impontentes, 38, por 34.912 pesetas. *Reintegros*: á cuenta 33 y por saldo, 65, por 41.127,36 pesetas.

SECCION DE PRÉSTAMOS: 225 empréstitos, por 6.701.000 ptas. y 176 desembolsos por 6.000,50 ptas.

Por la audiencia de esta ciudad se ha dictado sentencia en la causa seguida á José Antonio Araquistain, por el delito de hurto, condenando al procesado á la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas.

Ha sido sobreseída libremente por la audiencia de esta ciudad la causa que se instruyó á consecuencia de las heridas que sufrió el Obrero Domingo Pérez, el cual al intentar subirse á la máquina de un tren en marcha, en los rellenos de Amara, fué arrrollado, habiendo tenido que amputarle la pierna izquierda por el tercio inferior.

Según el balance del Banco de España publicado ayer por la *Gaceta*, ha aumentado en aquél establecimiento durante la última semana el oro en pesetas 8.017.940,74; la plata, en 4.262.626,96; los préstamos en 4.719.812,53, y la cuenta del Tesoro en 13.547.713,09, habiendo disminuido la de correspondencias en el extranjero en 5.737.393,29 y los descuentos en 2.328.314,50.

Los billetes en circulación, cuyo importe asciende á 821.569,650 pesetas, han aumentado en un aumento de 7.285,275 y de 3.48.209,70 las diversas cuentas, habiendo disminuido en 103.895,79 las ganancias y pérdidas; en veinte millones 281.595,15 las cuentas corrientes y en 10.837.791,58 los dividendos, intereses y otras obligaciones á pagar.

Las obligaciones del Tesoro recogidas por cuenta del mismo, importan, según este Balance, 98.005.000 pesetas, y lo recaudado por la negociación de Deuda amortizable al 4 por 100, 124.116.677,93.

Los señores Smith hermanos y compañía, han pedido autorización para trasladar su fábrica de chocolates y de conservas desde Pasajes á la villa de Lezo.

En la sesión que celebró ayer el Ayuntamiento se acordó, á propuesta del señor Otero que se corren bueyes en la Plaza de la Constitución todos los domingos y días festivos desde el día de San Sebastián hasta la terminación del Carnaval.

Los *errico-schemes* están pues de enhorabuena. Ahora lo que hace falta es que los carníceros encargados de proporcionar los bichos procuren que estos sean de los que *puegan* y den juego.

Ayer á las tres de la tarde y en ocasión de hallarse descargando un carro en la calle del Campanario el conductor del mismo José Arretoberria, falleció el celador José Ramón Peña llegando hasta amenazar con una pala.

El municipal Peña viendo que el enfurecido carretero no dejaba su actitud agresiva reclamó el auxilio del barrendero Pedro Arestiarrá, ayudado del cual pudo conducir al Arretoberria á la inspección de Policía urbana, donde quedó encerrado.

Hoy será puesto á disposición del juzgado.

En el frontón de Bilbao se jugó anteayer un partido á beneficio de Juan Bautista Goicoechea, joven pelotari que se halla enfermo. Como el día estuvo desapacible, la concurrencia fué escasa.

Los jugadores eran Barriola ó Iriondo, azules, contra Salsamendi y Egües, colorados.

El partido no despertó gran interés, porque desde los primeros tantos se vió la superioridad de Iriondo. El dinero se cantó á su favor con bastante momio.

Ganaron los azules sin sobresalto alguno y sin que sus contrarios les alcanzaran ni una vez. Quedaron los derrotados en 34.

Barriola estaba enfermo y esto le produjo fatiga. Es un pelotari de brio que extiende mucho y que corta con habilidad, pero codicioso hasta la exageración, falla muchas pelotas y le priva al zaguero que entre en juego lo necesario.

Sacó bien, aunque hizo cinco ó seis faltas. Iriondo como siempre. Seguro y poniendo la pelota con su maestría habitual.

Egües remató muchos quinces, y en cambio

erró las mejores pelotas. Como sacador se distinguía... haciendo siete faltas.

Lo mejor que tiene es el revés. Salsamendi, á quien ya conocemos, es un zaguero elegante, con una bolea que le ayuda mucho. Castigó poco la pelota y al levantar los saques estuvo mal. De punta jugó bien.

En nuestra ciudad continúan presentándose algunos casos de *influenza*, sin que hasta ahora revistan estos carácter alarmante.

Algunos centros oficiales resultan bastante castigados.

En el punto denominado Santiago, de Irún, hace días pasadas una aprehensión consistente en nueve cajitas de perfumería, el caballo de buñuelos Julián Velasco.

La guardia civil de Deva ha detenido en Icilar y puesto á disposición del juzgado de aquella villa, á Francisco Alberdi por haberle encontrado cazando y carecer de licencia.

Le fué ocupada una escopeta y dos bolsas de perdigones.

Dice un periódico que contra lo preventivo en el convenio internacional de pesca, trata el Ayuntamiento de Hendaya de construir un puente sobre el Bidassoa.

Don Francisco Giménez Bonilla, agente recaudador de cédulas personales, ha solicitado de la Administración de Hacienda le sean devueltas las 1.000 pesetas que depositó para responder de dicho cargo.

La Audiencia de lo criminal en esta ciudad ha sobreseído libremente la causa que se instruyó en averiguación de cómo pudo producirse la muerte Ramón García, habitante del caserío «Irrazabal», sito en término de Deva, cuyo cadáver fué encontrado el 26 de Noviembre último, por haber resultado que murió de una congestión cerebral.

Anoche á cosa de las diez se verificó una carrera muy original entre una joven sirvienta, por cierto muy guapa, y un mozoalbete hijo de un tabernero muy popular de la calle del Caño.

El recorrido fué desde «La Gloria» al colliseo de la calle de Andia; ninguno de los competidores ganó la apuesta, pues ambos llegaron á la meta al mismo tiempo.

La lucha fué presenciada por un numeroso gentío.

Nuestra corporación municipal ha satisfecho durante la última semana por jornales 2.501,41 pesetas, y por cuentas corrientes 11.717,67.

Al entrar ayer en la iglesia del Antiguo el sacerdote de la misma notó que el ceñílo del Niño Jesús (pues hay muchas clases de ceñílos) había sido descolgado y puesto en el suelo.

Como al lado del mencionado ceñílo viera á un hombre de mala condición, aun cuando en actitud de orar, sospechó serlo algún *rata* y lo denunció á los agentes del municipio que prestan servicio en aquel barrio, los cuales después de haber detenido al *decodo* lo condujeron á la delegación del gobierno civil, donde dijeron ser suizo francés y llamarse Louis Foiette.

Como quiera que no se le encontró con «las manos en la masa», y nadie puede hacerse contradicir, hoy será conducido á la frontera.

El jarabe de Follet es el remedio por excepción del dolor y del *insomnio*, cualquiera que sea la causa: gata, reuma, jaquea, neuralgia, fatiga del cerebro, irritación nerviosa, tos, asma, bronquitis, gripe, influenza, etc.

El jarabe de Follet procura un sueño profundo análogo al sueño normal: su empleo no expone á ninguno de los inconvenientes del ópico de la morfina.

Extractamos lo siguiente del *Formulario de Terapéutica*:

«El jarabe de Follet es la mejor forma de administración del cloral; su conservación es perfecta y, así consejado, no irrita en lo más mínimo el estómago».

Servicio Telegráfico

EXTRANJERO

Las Cámaras

París 15, 5 tarde.

El ministro del Comercio, Sr. Roche, presenta un proyecto de ley en el que pide se prorroga hasta el 31 de Julio próximo, los artículos 9 y 10 de la ley del 21 de Enero de 1881 que traen de los premios que se conceden á la navegación. El proyecto fué aprobado.

Se aprobó también un proyecto presentado, en el que se solicitaban condecoraciones para los militares que han tomado parte en las expediciones de la Indo-China y del Sudán.

Los nuevos aranceles

París 11, 7 noche

Varias cámaras de comercio han dirigido una circular al ministro Sr. Roche pidiendo que las oficinas de la Aduana estén abiertas el domingo 31 del mes, á fin de poder despachar los géneros dicho día pagando los antiguos derechos.

El ministro ha accedido á esta petición, ordenando que todas las declaraciones de aduanas presentadas antes de las seis de la tarde del día 31, serán despachadas cobrando los antiguos derechos.

Noticias varias

París 11, 8 noche.

—El vice-almirante Alexandre Peyron, ex-ministro de la marina ha fallecido.

—El dengue está haciendo grandes estragos en la capital. De las provincias también se tienen malas noticias; la enfermedad se ha desarrollado en la zona minera del Pas-de-Calais causando bastantes víctimas.

—Se habla mucho de un nuevo atentado contra la vida del zar de Rusia, cometido por los nihilistas; estos habían puesto varias bombas en los ralis del ferro carril por donde debía pasar el zar. Se han hecho dos prisiones.

—En las elecciones para senadores verificadas ayer han resultado triunfantes en Versalles el barón de Courcel y en Lyon el Sr. Thévenet; los dos nuevos senadores son republicanos.

—El duque de Clarence, hijo mayor del príncipe de Gales, se halla gravemente enfermo de resultados de una recaída de la influenza.—P.

INTERIOR

Madrid 11, 8,15 noche.

» 11,15 »

» 12, 1 mad.

» 2,45 »

Apertura de las Cortes

Esta tarde se ha verificado la apertura de las Cortes como se había anunciado.

Los ministros, de uniforme, se presentaron primero en el Senado y después en el Congreso.

En ambas Cámaras el discurso de Cánovas ha sido cortado por un patrón.

Se ocupó de la última crisis dedicando desmejorados elogios á Silvela.

De él dijo que se había retirado por cuestiones de delicadeza, pero que defendería al gobierno con gran patriotismo.

Añadió que en la reunión previa con Silvela se convino en la necesidad de reconstituir el antiguo partido conservador, permitiendo el regreso de los elementos reformistas.

Respecto á las cuestiones económicas pidió el concurso á todas las oposiciones, pues un cúmulo de circunstancias excepcionales ha producido la grave situación del momento, que no es imputable á determinado gobierno ni parádo.

Confesó que el déficit anual durante el año anterior se elevaba á 64 millones.

En el Senado el Sr. Montero Ríos á nombre de la minoría liberal, declaró que la última crisis se discutirá en el Congreso reservándose la minoría del Senado exponer su criterio respecto á las cuestiones económicas.

El Congreso que el Sr. Sagasta anuncia una interpellación que explicaría el Sr. Maura.

El gobierno designó el día de mañana para este asunto.

El Sr. Carvajal anunció una interpellación sobre la cuestión monetaria pidiendo datos que el ministro de Hacienda le ofreció llevar.

El Sr. Pedregal anunció otra interpellación sobre asuntos económicos para cuando terminó el debate político anunculado para dar comienzo mañana.

Después se procedió al sorteo de las secciones.

En el Senado se verificó mañana.

El duque de Tetuán ha presentado en el Congreso un proyecto de ley pidiendo autorización para prorrogar los tratados.

La interpellación

Es probable que el segundo y el tercer turno de la interpellación política los consuman los señores Pedregal y Noedal.

Reformas de Ultramar

Romero Robledo presentará mañana al Congreso el proyecto de reforma de las clases pasivas de Ultramar.

Lo de las sedadurias

Los liberales están irritados con el gobierno por la provisión de sedadurias, principalmente porque el señor Navarro Rodrigo tenía presentados los documentos que le acreditan con condiciones como presidente del Tribunal de Cuentas.

Huelgas

En la Plaza Mayor se han reunido 1.300 obreros pidiendo trabajo en actitud bulliciosa.

Las autoridades les ofrecieron colocárselas.

Un barco más

Créese que en la primera sesión que celebra el Consejo de Marina, estudiará una transferencia de crédito con objeto de construir un buque de guerra de alto bordo que probablemente será crucero de primera clase.

Lo de Jerez

El diputado federal Sr. Valls y Ribot pregunto en la sesión de mañana por las cuestiones de Jerez.

Dijo que censuraría á las autoridades por haber permitido la entrada á los anarquistas.

Preparativos

Romero Robledo contestará á la interpelación de Maura.

Si Nocedal se callase, Sagasta consumiría el tercer turno.

La comisión de prórroga de los tratados la formarán los Sres. Villaverde, Bengoa, Capdepón, Alende Salazar, Dato y Reverte.

Han conferenciado largamente, respecto á las tarifas del nuevo arancel.

También conferenciaron respecto á asuntos de Ultramar Romero y Balaguer.

Possibilistas y liberales

Castelar y Sagasta han celebrado una importante conferencia, adelantando mucho la unión de las posibilistas y liberales.

Los anarquistas de Jerez

Cartas particulares de Jerez de la Frontera acusan la imprevisión de las autoridades.

Los revoltosos camaron por sus respetos durante una hora, hasta que apareció la tropa.

¿Quién es ella?

En los círculos aristocráticos hablase de un duelo entre un militar y un título de Castilla á causa de faldas, falleciendo el primero.

El duque Durcal

También se comenta el fallecimiento del duque Durcal, el cual se atribuye á cartas misteriosas según cartas anónimas recibidas en la redacción de *La Correspondencia* antes y después del fallecimiento.

Fernand y Gastón Delvaille

Calle Victor Hugo 48, BAYONA
COTIZACIONES DE MONEDAS.

En vista de las bruscas variaciones que sufren los cambios, se compra el oro español en las mejores condiciones.

Nos es imposible ofrecer cambios fijos.

Francos y puestos en Bayona.
Compra y venta de títulos en la Bolsa de París con 1/4 por 100 de comisión.

Don Ramón Luis de Camio, Juez municipal letrado ejerciendo la judicatura por ausencia del propietario de esta ciudad y su parroquia.

Hago saber: que en el juicio ejecutivo que se sigue en este Juzgado, á instancia de don Higinio Insua y Pineiro, contra don Florencio Murua, vecino de esta ciudad, sobre reclamación de tres mil pesetas, intereses vencidos y costas en providencia dictada con esta fecha, se ha acordado poner á pública subasta á la hora de las once del día seis de Febrero, próximo, la casa embargada señalada con el número cinco de la calle de Churrera, y su patio tasados por el Maestro de obras don Matías Artea en cien tres mil y cien pesetas cuya tasación y condiciones se hallan dadas en el manifiesto en la Escribanía del actuario como así también los títulos de propiedad, para que examinen los que quieran tomar parte en la subasta, previniendo que los licitadores deberán conformarse con ellos, sin que tengan derecho á exigir ningunos otros.

Dado en San Sebastián á 11 de Enero de mil ochocientos noventa y dos.—Ramón Luis de Camio.—P. M. de S. S.º Ramón Antonio de Guereca.

SOCIEDAD GENERAL

DEL

PUERTO DE PASAJES.

Desde el día 15 del corriente queda abierto el pago del cupón núm. 15 de obligaciones de vencimiento de 15 de este mes en casa de los señores don José Brunet y C.º de San Sebastián y en las oficinas de la Sociedad en Pasajes, abandonando *once por ciento* de bonificación por cambio hasta nuevo aviso.

Pasajes 11 de Enero de 1892.—El Administrador Delegado, Daniel de Ezpeleta.

Fábrica de camas de hierro

La Gran Bretaña

Colchones de muellos y muebles, al contado y a PLAZOS, desde una peseta semanal.

Reina Regente, 5, casas de la Zurriola.

Se vende

una casa situada en muy buen punto. Informarán en esta Administración.

Único Representante en Guipúzcoa

DE VERDAD

de Villazón y Compañía

Con gran privilegio por 20 años.

Cajas de acero y hierro galvanizado y empalmado, urnas fúnebres de madera de todas clases y gustos.

Cajas de acero de 50 pesetas en adelante. Gran rebaja de precios.

LA FUNERARIA, San Marcial 22

Teléfono número 87.

RENOMBRADOS VINOS DEL PRIORATO

Bodegas de Roman Sarda Monroy

SUCESOR DE FRANCISCO GIL REUS

Estos vinos cuya fama es antiquísima y universal y que han sido siempre considerados como los mejores, se distinguen por su pureza, aroma especial y esmerada fabricación.

Son muy recomendados á los enfermos tanto por sus buenas condiciones, como por no contener mezclas ni adulteraciones que tanto perjudican á la salud.

VINOS DE MESA

Priorato seco común; idem extra; Cepa de Macon; Pequino Burdeos.

VINOS GENEROSOS

Moscatel, Macabeo, Garnacha; Rancio, Priorato dulce.

DEPOSITO PRINCIPAL, MIRAMAR 2.

Casas de venta: Ramon Colom, J. Arana, Abadía y Sagastume, Hijos de B. Blanc en San Sebastián.

HARINA JABONOSA

Marca EL LEÓN

Superior á todo lo conocido hasta el día para el lavado y limpieza sin necesidad de usar jabón.

Exijase la marca *EL León* depositada en cada paquete.

Avenida de la libertad, 30,

ULTRAMARINOS

— VICTORIANO MANRIQUE. —